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～福岡県からのお知らせ～ 

福岡県では、「福岡県食品の安全・安心の確保に関する 

基本計画」（第２次）を策定しました。 
 

Q1．その基本計画というのはどういうものですか？ 

A1．「福岡県食品の安全・安心の確保に関する条例」に基づき、 

福岡県における食品の安全対策を総合的かつ計画的に推進するために策定さ

れたものです。 

Q2．どうして第 2次基本計画が作られたんですか？ 

A2．第 1次基本計画が令和 3年度で終了したのですが、その後の社会情勢の

変化や制度改正に伴う課題に対応し、食品の安全・安心確保対策を一層

推進していくために施策や数値目標を見直して作られました。 

Q3．どのような施策が計画されているんですか？ 

A3．大きく 3 つの施策があります。一つ目は、「生産から販売に至る一貫した

食品の安全・安心の確保」、二つ目は、「食品関連事業者の自主的な取組の

促進」、三つ目は、「食品の安全・安心の確保に関する相互理解の促進と信

頼関係の確立」です。これらの施策を推進する必要があります。 

Q4．食事は人生を豊かにしてくれますし、健康を維持する上でも安心して食

事ができることは大切ですよね。この基本計画に興味が出てきました。 

A5．基本計画は、人と動物の健康及び環境の健全性はひとつであるという 

ワンヘルスの理念も踏まえて実行することが重要です。くわしくは、福岡

県庁ホームページをご覧ください。 
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できてますか？ 

HACCP の考え方を取り入れた衛生管理！ 
ＨＡＣＣＰの制度化が完全施行されて 1年となります。 

今一度、ＨＡＣＣＰ導入の目的をおさらいしましょう。 

 

 

 

 

このような事業者の方はいませんか？ 

ＨＡＣＣＰは決まりだから行うというものではありませんよね。 

本来の目的は、「お客様に安全・安心な食品を提供すること」！ 

ＨＡＣＣＰ導入はゴールではなくスタートなのです。 

   

 

 

Ｑ 記録を振り返ることが大切といわれるけど 

具体的には何を振り返ればいいの？  

Ａ 日々の記録表に「否」がひとつもないということは 

ありませんか。まず、本当に何もなかったのか確認し  

て次のことなどを振り返りましょう。 

・記録に抜けや漏れがないか 

・「否」のチェックがある特記事項に対処法が記載されているか 

・対処したのち同様の問題が発生していないか   

・管理計画と手順書が実態に合わない部分はないか 

 こうした振り返りを行い、必要に応じて管理計画や 

手順書を改善することによって、皆さまの事業所に 

適した衛生管理体制がカスタマイズされていきます。 

  

 

 

 

ＨＡＣＣＰ素朴な疑問 

・決まりだから仕方なくやっとるんじゃ 

・業務で忙しいのに記録とか面倒くさいわ 


